

## La campaña de siembra de verano se inicia con trabas

“Sí, vamos a sembrar”, expresó el mediano productor de soya Erik Salmón, al término de una reunión de agricultores que tuvo lugar ayer en la Alcaldía de Cuatro Cañadas, promovida por la Asociación de Productores de Oleaginosas y Soya (Anapo) para tratar temas de regularización de impuestos municipales en esta etapa de crisis que atraviesa el agro por la sequía que diezmó la cosecha de invierno.

“Vamos a sembrar a pesar de todo, porque es nuestra vocación cultivar la tierra”, añadió.

Similar opinión vertieron Daniel Zabala, Genaro Carreño, Iver Araúz y Marco Estensoro Cisneros.

“La campaña ya empezó. Estamos preparando los suelos para la siembra. Lamentablemente los medianos productores no tenemos acceso a los créditos de semillas que ofreció el Gobierno, que tampoco es para soya, sino para los que cultivan solamente hasta 20 hectáreas de maíz y arroz, o sea para los pequeños agricultores”, añadió.

El presidente de Anapo, Reynaldo Díaz, admitió que esta campaña está arrancando con altibajos, entre esperanzas y temores por la impredecible incidencia del clima, y porque los pequeños productores de soya carecen de financiamiento para adquirir semillas. “Solo se les promete agroquímicos y fertilizantes. Los \$us 80 millones que canalizó el Gobierno son para dotar semillas de arroz y maíz. Pero vamos a enfrentar la incertidumbre que provocó la sequía. Siempre apostamos a que vendrán días mejores”, agregó Díaz.

“La gente está arando y fumigando sus tierras y gestionando que les den semillas para empezar a sembrar en la época adecuada para esta región del este cruceño, que es desde el 5 o 10 de noviembre hasta el 20 de diciembre”, refirió Genaro Carreño, que a la vez de productor sojero es también alcalde de Cuatro Cañadas.

### Proyecciones

Reynaldo Díaz estima que pese a las dificultades que se confrontan, se podrá cultivar entre 950.000 y 990.000 hectáreas de soya en la campaña de verano 2016-2017.

“No obstante que se sufrió una notable baja en esta campaña de invierno en lo que corresponde a la producción de granos para sembrar, es preciso decirle al agricultor que esté tranquilo, que hay la suficiente cantidad de semillas que garantiza el cultivo, que en noviembre tiene su apogeo de siembra”, expresó el dirigente.

### Observación institucional

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, dijo que si bien el Gobierno tomó la decisión de librar a los sectores productivos del país del doble aguinaldo, la coyuntura de los agropecuarios es aún difusa por los efectos de la sequía.

Afirmó que no pagar el bono extraordinario es un alivio, pero que preocupa la iliquidez de la mayoría de los productores para emprender la campaña agrícola de siembra de verano, que representa más de un millón de hectáreas de cultivos de granos estratégicos para dar soberanía alimentaria al país.

Roda indicó que la sequía fue letal en la campaña agrícola de invierno porque redujo las expectativas de producción de 2.023.010 a 870.815 toneladas de granos.

En cuanto a pérdidas económicas del sector agropecuario cruceño, dijo que alcanzarán los \$us 486.756.757.

Lo bueno, a juicio de Roda, es que las condiciones climatológicas se muestran favorables y las lluvias registradas en las últimas semanas han humedecido los campos, esperándose que la ayuda comprometida por el Gobierno para los pequeños productores de maíz y arroz se extienda a los sojeros para alcanzar las proyecciones de siembra.

Por su parte, el presidente de la Cámara Agropecuaria de Pequeños Productores del Oriente (Cappo), Isidoro Barrientos, indicó que pese al panorama incierto que registra el sector, ya comenzaron las primeras siembras de maíz en San Julián, Cuatro Cañadas, Pailón, Berlín, Villa Paraíso y Guarayos. Dijo que son productores privados que disponen de capital los que emprendieron la actividad.

“Los pequeños productores están a la espera de las semillas de maíz y arroz que provendrán del programa de ayuda estatal”, apuntó.

Isidoro Barrientos dijo que los pequeños cultivadores de granos en el oriente están descapitalizados para comprar semillas, agroquímicos y combustible.